

La sesión de ayer tarde en el Congreso

A las 3 p.m. se abrió la sesión. Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Nota de pésame

Barberena. — Acaba de recibir nuestro compañero y Representante de esta Cámara, don Hormidas Araya, la triste noticia del fallecimiento de su señor hermano. Por tal motivo mociona de que se nombre una comisión para que lleve el pésame a su familia.

Presidente. — Quedan nombrados para ese cargo los señores representantes don Nautilio Acosta y don Jorge Ortiz.

Industria ganadera

La Mesa procede a dar lectura a un contrato suscrito por el Ministerio de Fomento y don Julio Sancho Jiménez, para llevar a efecto el desarrollo de la industria ganadera.

Pasó al estudio de la Comisión de Gobernación.

Uno de los contratos que están en la Ley de Nulidades

La Mesa da lectura a un contrato que el Ejecutivo envía para someterlo a la consideración de la Cámara, celebrado por el señor don Santiago Zamora y el Ministerio de Fomento para la explotación de terrenos en la región de Santa Clara, al Norte de Heredia.

Ese contrato, que es uno de los afectados por la Ley de Nulidades, vuelve a la Cámara con algunas modificaciones, y originó un pequeño debate, por cuanto sostienen algunos de los señores diputados, que puede emitirse una ley especial para buscar en este contrato una base de que hoy carece.

Terciaron en este asunto, con algunas consideraciones en pro del contrato, por tratarse de una empresa nacional, los señores Zeledón, Arias, Fonseca, Quesada y Benavides.

Este último propuso suspender esta discusión para hoy, a fin de ponerse de acuerdo sobre la forma más apropiada que ha de adoptarse a este respecto.

Empréstito de ₡70.000

Se aprueba el dictamen y se le dió el primer debate, al proyecto de ley que autoriza a la Junta de Educación de Cartago para hacer un empréstito de ₡70.000 que serán destinados a escuelas y otras obras nacionales.

Sociedad de Naciones

Se aprobó el dictamen vertido por la Comisión, y se le ha dado primer debate al proyecto de ley, tendiente a la aprobación de los estatutos de la Corte de Justicia Internacional y el Protocolo de la firma.

Servicio de Correos

Se aprueba el dictamen del proyecto que tiende a establecer un servicio eficiente entre los pue-

blos del interior de la República, y el Cantón de Osa.

Emissiones fiduciarias

La Mesa lee el dictamen de la mayoría para prohibir las emisiones fiduciarias que no tengan por lo menos un 50 por ciento de respaldo.

Presidente. — Se pospone la discusión de este dictamen por estar ausente el Representante señor Trejos, que suscribe el de la minoría.

Planta eléctrica

Se le dió segundo debate al proyecto de ley, para que la Municipalidad de Pococi haga un empréstito de ₡5.000, y se inviertan en la construcción de una planta eléctrica.

Reformas de leyes

Se aprobó en segundo debate el proyecto de ley que tiende a reformar algunos artículos de la Ley Orgánica de Tribunales.

Traspaso a favor de la Iglesia

Se dió segundo debate al proyecto de ley que autoriza a la Municipalidad del Cantón de Mora, para ceder una finca de su propiedad, a favor de la Iglesia.

Cable submarino

Se aprobó en tercer debate el contrato para el establecimiento de líneas cablegráficas en el país.

Son forzosos los caminos

Peralta. — Es una vergüenza que no haya caminos nacionales en Costa Rica. El país necesita con urgencia que el Congreso atienda con todo interés, dedicando su empeño a esta gran obra, de tanta utilidad. Hace falta una ley a toda prisa, pues nuestro estado, en cuanto al ramo de caminos, es lastimoso. Mociona para dedicar una hora, a partir de la sesión del próximo lunes, para dar esa ley de caminos.

Fue aprobada la moción de Peralta.

Contrato Inalámbrico

La Mesa puso en discusión la moción Guerrero, referente al artículo 20 para fijar el plazo de concesión.

Urbina. — Quiere que sean 20 años y luego que el Gobierno se haga cargo de la instalación por su justo valor.

Guerrero. — Se mantiene en sus 35 años y 15 de prórroga. Pasado este tiempo, quedará gratuitamente a favor del Estado.

Zeledón. — Sostiene que si no hay monopolio, como no hay, la concesión de más o menos años no debe preocupar a la Cámara, habiendo un buen servicio. Esos plazos se exigen cuando esas empresas gozan de muchas prerrogativas. Aquí es todo lo contrario. Y sostiene que si es desdorado para el Gobierno, recibir esas instalaciones gratuitas.

La sesión terminó a las 5 p. m.

La salud del General don Bernardo Soto

Hemos sido informados de que el distinguido caballero don Bernardo Soto, ex-Presidente de la República, se encuentra bastante delicado de salud.

Este es el dato que hemos obtenido al interesarnos ayer a medio día por su estado.

Quiera el cielo que no revista mayor síntoma, la enfermedad que le hizo postrarse en el lecho. Esos son los deseos de sus buenos amigos.

Funerales y entierro de don Hermógenes Rodríguez

Ayer fuimos hondamente impresionados con el fallecimiento del caballero don Hermógenes Rodríguez p., miembro de una distinguida familia que hoy llora su desaparición.

Los funerales se efectuarán hoy a las 10 de la mañana en la Iglesia del Carmen, y después serán conducidos sus despojos al Cementerio General, donde se le darán cristiana sepultura.

Enviamos nuestro más sentido pésame a su señora esposa, hijos, sobrinos y demás parientes, a quienes acompañamos en su dolor.

Inundación en Guadalupe

Estuvimos uno de estos días en Guadalupe, y hemos tenido oportunidad de ver que muchas calles de la ciudad se hallaban inundadas por el rebalse de una de las acequias, haciendo imposible el tránsito, y convirtiendo la calle real y sus adyacentes en un inundo pantano.

El agua arrastraba canastos y otros objetos de servicio doméstico, lo que indicaba que la inundación había invadido hasta los hogares.

Nos acercamos a un vecino, preguntándole la causa de aquello que estábamos presenciando, y no supo explicárnosla: solamente nos dijo, que por más esfuerzos que se habían hecho ante la Municipalidad y la policía, para que remediaran tales perjuicios, resultaban vanos.

Vimos que en efecto, hay poca limpieza en las calles, lo que nos produjo un efecto poco halagüeño.

Una parte del Canal de Panamá se encuentra obstruida

— Servicio de noticias exclusivo para nuestro diario —

LONDRES, 18. — El ex-Emperador de Alemania ha pagado, bajo protesta, la suma de 5.000 guilders a la Municipalidad de Dorn, según afirma un despacho procedente de Amsterdam. La protesta se basa en que él no se ha acercado a Dorn, por su propia y libre voluntad.

NORFOLK, 16. — Los destroyers alemanes 43 y 132 fueron hundidos el viernes en la tarde, por el fuego combinado de los destroyers Leary y Herbert y por el de los barcos de guerra Florida y Delaware. El 43, después de haber sido tocado por el Leary, recibió varios disparos del Florida, que le disparó varias veces con sus cañones de grueso calibre. Veinte minutos después que el Florida abrió sus fuegos, el destroyer se fue a pique. El D 132, fue blanco varias veces de los disparos del Herbert, y finalmente fue hundido por los cañones del Delaware.

BERLIN, 18. — Ha sido disuelta, según dice un despacho, la Comisión Plebiscitaria alemana. El Consejo estaba formado por miembros de los partidos políticos alemanes y miembros de organizaciones civiles que representaban en lo sucesivo los intereses de los alemanes. El Gobierno declara que se reanudó el tráfico de ferrocarril, saliendo de la Alta Silesia para el interior de Alemania 40 mil ciudadanos alemanes.

PARIS, 18. — En los círculos políticos se comenta el anuncio de Briand, de ir personalmente a Washington a representar a Francia, en las conferencias. Se supo-

ne que tales conferencias tendrán lugar antes del mes de noviembre, fecha en que estará reunido el Parlamento.

WASHINGTON, 18. — El Japón no ha contestado todavía las explicaciones hechas por el Gobierno de Washington, respecto a los problemas que se discutirán en la conferencia de desarme, y se cree pasarán algunos días antes que ocurra algo importante sobre el punto.

PANAMA, 18. — La compuerta de Pita ha obstruido parcialmente el Canal; hay un gran número de trabajadores haciendo doble jornada para aclarar el Canal a tiempo para que pasen los barcos de guerra que llevan la Misión Americana al Perú. Por lo pronto los barcos de gran calado encontrarán dificultades para pasar, pero los vapores pequeños no tienen atraso.

NEWPORT NEWS, 18. — Los aeroplanos de la marina y del ejército reanudaron sus ejercicios de bombardeo el día de hoy, usando como blanco al destroyer ex-alemán D 102. Un aeroplano del ejército hundió al destroyer a las 10-40 a.m., a la altura de los campos de Virginia.

NUEVA YORK, 18. — Tipo de cambio en la Bolsa, el sábado a las 12 del día: libras esterlinas, 3-62; francos franceses, 007-80; liras italianas, 004-51; guilders holandeses, 031-82; marcos alemanes, 001-32; pesos oro argentinos, 64-99; yens japoneses, 047-92; taels de Shanghai, 066-15; rupias neerlandesas, 022-87; barras de plata, 061-50.

DE LA VIDA SOCIAL

Regresó de Cartago, el domingo en la tarde, el señor don Guillermo Tinoco G., en compañía de su señora esposa.

—Vino de Alajuela el señor Lic. don Tranquilino Chacón Chaverri.

—De esa misma provincia vinieron don Jorge Víctor Castro Rawson y su señora esposa.

—En esa misma ciudad estuvo don Rafael Morales.

—Estuvo en Cartago don Eduardo Farmer.

—Para Limón salió ayer, y permanecerá algunos días en ese puerto, don Abel Salazar Mora.

Una niña de dos años sale ilesa de un serio accidente

El domingo en la tarde, estuvo a punto de perder la vida, una inocente criaturita de dos años.

Al cruzar la calle próxima a la esquina de "La Poupée", un carruaje que en aquel momento cruzaba, le pasó por encima a la inocente niña, sin hacerle ni la más leve lesión.

La Providencia quiso que la niña permaneciera quietecita, y como dijimos antes, el coche no le causó el menor daño.

Todo el mundo sabe que la mejor Harina es la

y por eso es la única que vende

GEM

"La Marina"

Apartado 979

San José

Teléfono 593

DIARIO DEL COMERCIO

Director Propietario
Camilo de Mézerville

Director Jefe de Redacción
Joaquín Vargas Coto

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 3-00
Número 0-15
Atrasado 0-25

OFICINAS:

Altos de "La Alhambra",
San José, C. R.

Todo San José se ha dado cita en estos días en la tienda "AL SIGLO NUEVO", para ver las últimas novedades recibidas. Para señoras: preciosos vestidos para baile y calle, abrigos de seda, sweaters, carrieles fantasía y sombreros última creación.

Para caballeros: Pañuelos fantasía, corbatas, casimires, capas de hule y verdadera novedad en botonaduras para camisa y para chalecos de lujo.

Nadie debe quedarse sin escoger pronto lo que necesita para las fiestas del Centenario. 57

Ojo a nuestros avisos económicos todos los días hay nuevos, no se olvide

Zacarías Salinas

A propósito de las publicaciones de Mario Kendal

Es el educador más gallardo que ha pisado el suelo costarricense.

La gentileza, la dignidad y la ciencia se personifican en ese gentleman de tez morena, alto, grueso, bien formado, de mirada penetrante y andar seguro y reposado, dentro del Liceo, y rápido, pero siempre firme en la calle.

Por lo general usaba chaquet, llevado con toda elegancia y uno de sus rasgos característicos era el cambiarse de traje todos los días.

Una seriedad que pudiéramos llamar risueña lo particularizaba de los demás hombres.

No se doblegó ante nada ni ante nadie y supo infundir siempre respeto y cariño con solo su presencia distinguida.

Fue traído al país mediante un contrato celebrado con el sabio Gobierno de don Rafael Iglesias y sirvió la Dirección del Liceo de Costa Rica desde 1900 hasta 1905, habiéndole faltado aún unos pocos meses en virtud de rescisión del contrato debida a mezquinas, a crueles, a indignas intrigas palaciegas de los allegados del entonces Ministro señor Astúa Aguilar.

Y es fama, al menos en la juventud profesional de hoy día, que aquella fué la edad de oro del Liceo de Costa Rica.

El señor Salinas indiscutiblemente nació para ser profesor y profesor distinguidísimo como lo fué aquí. . . Además de dominar profundamente las materias que enseñaba, abrazó con tal cariño la enseñanza, que jamás pensó en otra cosa que en estudiar para enseñar y para hacer sus lecciones siempre festivas, siempre interesantes y siempre nuevas.

Compatriota de Arturo Pratt, después de haber ganado por oposición varias cátedras en la Universidad de Santiago de Chile, que ha sabido mantener siempre encendido el fuego sagrado de la civilización mundial, y siendo ya profesor de Estado en los ramos de Pedagogía, Psicología, Antropología e Higiene, pasó a Alemania, al trono científico del mundo, y continuó con ardor y con el más entrañable cariño sus estudios pedagógicos, psicológicos y sociológicos hasta profundizarse en esos intrincados y delicadísimos ramos de la ciencia universal. Después de catorce años de estudios en Hamburgo, en Leipzig y en Berlín, con semejante bagaje en el cerebro y en el corazón y con esas limpias credenciales en sus manos, llegó este apóstol de la verdad a Costa Rica en 1900 y el Gobierno y la juventud lo recibieron con palmas y a su salida de Costa Rica, cinco años más

tarde, sólo la juventud lo saludó con las mismas victoriosas palmas. El Gobierno casi lo crucifical

Complaciente siempre y a veces risueño con sus alumnos, se gastaba algunas bromas intencionales y geniales.

Su despacho particular en el piso alto del Liceo estaba regiamente alfombrado de azul y rojo. El amplio escritorio de caoba, en el centro del salón, y llenando los cuatro costados, su riquísima biblioteca en la que lucían su brillo y nitidez las más favoritas obras de este sabio sobre Pedagogía, Antropología, Psicología, Lógica, Ética, Higiene, Medicina, etc. En español, en alemán, en inglés, en francés, en italiano y en portugués, pues el ilustre señor Salinas conocía y hablaba y escribía estos seis idiomas.

La antesala de su despacho, ricamente amueblada con amplios y blandos sillones y elegantes sofás tapizados de finísimo cuero rojo oscuro. Una de las paredes estaba cubierta por completo con una enorme vitrina que guardaba una riquísima colección de modelos antropológicos valiosos que le servían para hacer sus sabias lecciones todos los días. Las otras paredes de esta sala estaban adornadas con los retratos de los sabios maestros del señor Salinas.

Su sola presencia ante los alumnos reunidos, imponía el más profundo silencio a los cuatrocientos muchachos del Liceo. Se sabía imponer por el cariño: nunca por el terror. Antes de entrar a clases acostumbraba pasearse por los corredores. Lo recuerdo ahora en la última lección que nos dio: iba vestido de alpaca y llevaba gorra de seda azul con bicera blanca echada sobre los ojos; sus manos acomodadas dentro de los bolsillos del saco. Entró a la clase con su andar sereno y reposado y con cierto orgullo innato en él. Nos miró un rato y todos quedamos en silencio porque sabíamos respetar aquellos bigotes de puntas levantadas. Después del saludo acostumbrado se dirigió a mí con un "Meza, periodista" que me dejó estupefacto. (Entonces escribía yo crónicas en "La Patria" periódico de Aquileo. . .)

Otras varias veces que llegó a hacernos su lección diaria, ya le habían colocado Omar Dengo, Roberto Valladares o alguno otro "La Luz" periódico manuscrito del segundo año, dentro del libro de clase en donde debía firmar. Tomaba el manuscrito—nuestro orgullo—se reía y exclamaba: "¿quién es el autor de este artículo la Educación y la Instrucción?"

—Meza, exclamaban Joaquín Fernández, León Vargas, Ezequiel Fonseca y otros y yo me sentía orgullosísimo cuando oía de

**Gets-It
Quita
Los Callos**

También extirpa las callosidades

No permita que lo domine toda su vida ese despreciable callo o callosidad. No deje que el callo le indique cuándo debe sentarse. No



"Extirpe el callo y no sufra más."

use zapatos más grandes sólo porque el callo lo obliga. Librese de ese agregado innecesario. Para los que padecen callos, es una revelación la manera en que "Gets-It" extirpa los callos. En sólo dos minutos—y nos más—aplique 2 o 3 gotas a cualquier callo o callosidad. El dolor desaparecerá como por encanto. En unos cuantos segundos el callo se seca. Pronto se afloja, de manera que podrá Ud. extirparlo de una pieza, con raíz y todo.

Se vende "Gets-It" en todas las droguerías y boticas. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E.U.A. Costa Rica Mercantile Co., San José.

Teatro Moderno

CASATE Y VERAS. — Esta nueva obra de Constance Talmadge, estrenada el domingo ante una selecta y plétórica concurrencia, ha superado con mucho a todas las producciones anteriores de la bella artista semita. Constance Talmadge, que es un dechado de belleza y de perfecciones artísticas sabe además escoger sus colaboradores. Muchas obras en que estrellan artistas de gran reputación y fama se malogran por los colaboradores que o no son apropiados para el papel que desempeñan o caen mal con el público. Esto no sucede con ninguna obra en que intervienen las Talmadge, que como son artistas que han logrado imponerse ante todos los públicos—y ellas lo saben—pueden darse el lujo de dictar.

CASATE Y VERAS se reprisará esta noche en la función de las 8, 30.

En la matinée de las 7 se proyectará una extraña obra de gran munificencia escénica y soberbio vestuario, sentimental e irónica al mismo tiempo, que sin duda será del agrado del público.



Los brazos, las piernas, la espalda y el pecho; se llenan de granitos que contienen miles de estos parásitos que producen mucha picazón.

ACEITE VERDE

cura esta enfermedad tan penosa. Pídase en las boticas.

boca de Salinas estas palabras: —"Meza, me gusta mucho su artículo, es propio de un normalista".

Ese era el hombre. Tanto lo queríamos y tan excelente fué con sus discípulos, que por su causa tan justa y tan hermosa fuimos con mucho honor amenazados de expulsión por el Subdirector del Liceo en 1904.

J. Fermin Meza

Para las damas

Arenillas

El baile

En la danza todo es ritmo. Por eso las mujeres que también son todo ritmo, aman tanto el baile.

Una mujer que baila presenta ante nosotros el espectáculo de la belleza repentina. El baile cambia tanto a las mujeres que creemos encontrarlas delante de mujeres desconocidas; el baile les da más armonía, más aristocracia a sus ademanes; una nueva flexibilidad que maravilla, a su talle; un imprevisto fulgor a sus ojos; un nuevo encanto, una nueva coquetería a toda su figura; hasta su voz adquiere más dulzura.

Nosotros vemos con admiración y con cierta tristeza indefinible, ese juego divino de su falda, que en la locura de la danza, en el alegre voltajeo del baile, va y viene, se abre como una flor y se pliega como un abanico, se levanta un solo instante y vuelve a caer, ciñe su cuerpo envolviéndolo en una amplia caricia, y luego, girando en rauda espiral de sedas y gloria, lo abandona susurrando. . .

Las caras jóvenes

Como hay caras de mujeres diabólicamente bellas, espantosamente bellas, hay caras de hombres jóvenes trágicas—son caras trágicamente jóvenes.

Hombres que han visto apuradas las alegres copas de todos los placeres, que han querido escudriñar todos los secretos, que han vivido la vida ampliamente, que se han asomado a todos los misterios. Apesar de que la juventud les da frescura a esas caras se adivina la muerte en el fulgor de esos ojos, en el ritmo de esa sonrisa, en la arruga, profunda como una herida, de esa frente, que aún quiere ser altiva de

lante de la Eternidad.

Para los que creen que todo está muy bien

Es desgraciado, profundamente desgraciado el que tiene. Desde luego lo es más, el que es pobre. Pero lo más miserable es esperar. Una verdadera estupidez es creer que la esperanza nos hace felices. El que espera es imposible que sea feliz, porque con la llegada de lo esperado no termina su ansiedad sin que sueñe con otra nueva cosa más lejana, más viva, más imposible.

Se llora lo perdido y se sueña con lo lejano; la posesión completa engendra el hastío. Es infeliz el que llora, es más infeliz el que sueña, y es más desgraciado que ambos, el que bosteza. Y después de soñar, de llorar, o de aburrirse en esta vida, se muere. ¿Habrá en la Eternidad, el dolor del bien perdido, la ansiedad de otra eternidad de un más allá insuperado?

¿O el que cometió la crueldad de darnos esta alma nos dejó para entonces la suprema felicidad, la colmada ventura, la maravillosa suerte de ser idiotas y no pensar en nada?

El afán de profanar

Lo que más nos atrae, con un afán nunca colmado, es en verdad el deseo de profanar.

Si profundizamos, en un implacable análisis sincero, llegamos a la deducción de que nuestros placeres, nuestros gustos, son profanaciones.

¿Nuestros pensamientos más elevados, nuestras ideas más serias, nuestros cultos, serán también profanaciones?

ALDO DE CALIX

PRUEBE USTED

el Aromático CAFE y el Exquisito CACAO de la acreditada FABRICA de RICARDO DORADO Sin Competencia por su Conservación, Finura y Sabor

Contiguo a "El Cometa" Ap. No. 24 — Tel. 804

La Alhambra

Almacén de Tejidos y Abarrotes — PAGES & Cia. —

Tabaco Iztepeque.—Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranjeras.—Cigarrillos "Susini".—Puros Habanos y Jamaica.

PINTURAS, ACEITES, AGUARRAZ

Acabamos de recibir: Hierro para techo, Papel tapiz, Harina de Trigo 62, Tubos de cañería, Cemento Belga, Todo a precio sin competencia. ALVAREZ & CLEVES (Frente a la Artillería)

HOTEL METROPOLE
Víctor Céspedes Duke

Salones hermosos, cocina excelente. Cuartos grandes y ventilados.

Antigua casa de don Federico Tinoco, contigua al Banco de Costa Rica. Apto. 1193—Tel. 861.

Partido Unionista

Apartado 355 SECRETARIA Teléfono 87

La Secretaria del Partido Unionista se permite poner en conocimiento de todos los simpatizadores de la Gran Causa que el local de la Directiva se encuentra situado 50 varas al Norte de la Biblioteca Nacional, a donde pueden dirigirse los unionistas y demás personas que deseen tratar algún asunto personalmente, para cuyo efecto se han señalado las siguientes horas de oficina: entre semana: de las 8 a las 10 y de las 14 a las 16 horas; domingos: de las 12 a las 14 horas.

LEON FERNANDEZ RODRIGUEZ 71
Secretario General

ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA RAUL BONILLA
Secretario Secretario

OPINIONES

Pronóstico que se cumple

No solo con atención, sino con la mayor preocupación por los augurios fatídicos que se transparentaban en ellos, hemos leído la serie de artículos que ORMUZ ha venido publicando en este mismo Diario sobre la actuación del Congreso, especialmente en cuanto a la relación con ciertas disposiciones dictadas por él, en sus sesiones ordinarias del año pasado, o sea la que ordena recompensas a los revolucionarios del Sapoá, y la que declara nullos los derechos que fueron legítimamente adquiridos durante el memorable gobierno de los 30 meses.

Lo dicho por ORMUZ nos preocupa vivamente porque, al leerlo, veíamos con claridad que tenía razón, y que los males que ahí dejaba entrever para nuestro país a causa de aquellas disposiciones, en especial de la llamada "Ley de Nulidades", no tardarían en presentarse tal como él los anunciaba, por cuanto era notoria la arbitrariedad con que esa disposición fue dictada; y actos de esa naturaleza, que son un tropello al Derecho y una burla sangrienta de la Justicia, no pueden quedar sin la debida reparación, que tarde o temprano nos sería impuesta por la parte ultrajada, el reclamo de lo que legalmente es suyo, y que este Congreso en un momento de ceguera pretendió negarle.

Creemos que, como nosotros, lo habrá entendido así también la mayoría de los ciudadanos a quienes interesa que el nombre de

nuestra patria se mantenga sin mancha, y que no habrán dejado de sentir pasos lejanos acercarse hacia nuestro suelo, trayendo algo que para nosotros resultará cuando menos un oprobio, de esos que dejan en la historia de los pueblos mancha invorable como una cicatriz dolorosa. Y ya que ORMUZ ha soltado la pluma, según nos lo dijo en su último artículo, la recogemos nosotros mojada aún en la tinta fustigadora de su patriótica indignación, porque es preciso que alguno siga diciendo al pueblo quiénes son los responsables del daño que sobre nuestro país se cierne ya que parece haber sonado la hora de que no con simples palabras amistosas, sino con el ceño adusto del que reclama por el derecho menospreciado, se nos exija el cumplimiento de deberes a que hemos faltado por la maligna ceguera y torpe odio de algunos diputados del actual Congreso.

Prepárese ya el cumplimiento de los augurios de que hemos hablado; nuestra patria deberá pasar en breve por una situación bochornosa y ridícula, y justo es que marquemos con el hierro candente del popular anatema, a los petulantes y rabiosos pseudo Legisladores que en tan desdolorosa posición nos han colocado. Seremos voceros de la justicia, y a ello tenderá la tarea de publicidad que ahora iniciamos.

ORION



El Sanatogen Repara el Desgaste Nervioso

CUANDO el exceso de trabajo deja el sistema nervioso exhausto y nos sentimos abatidos y sin ambición no hay nada que pueda compararse al Sanatogen para reconstruir los nervios y tejidos, pues científicamente las mismas sustancias naturales que el sistema nervioso y el cerebro han derrochado y va devolviendo la fuerza, la energía y la vitalidad. Tal ha sido la experiencia de más de 23,000 médicos y millares de hombres y mujeres, ya anémicos, débiles, dispépticos, convalescentes o ancianos.

La mejor prueba es la práctica. Emplee hoy la prueba práctica. Lo demandan su salud y bienestar.

La popularidad y eficacia del Sanatogen han hecho aparecer varios substitutos con nombres semejantes. Recházelos. Recuerde bien el nombre SA-NA-TO-GEN fabricado únicamente por THE BAYER CHEMICAL CO., INC. 30 Irving Place, New York. En las Buenas Farmacias.



Para las fiestas religiosas carmelitanas

Con motivo de la bendición de una nueva ermita que ha de inaugurarse en el distrito del Carmen de Cartago, se celebrarán los días 23 y 24 del corriente mes de julio los siguientes festejos:

Sábado 23. — A las 12 se rezarán Ave Marías, alternadas con repiques y detonaciones. A las 7 p. m. Rosario con la mayor solemnidad en la casa de don Irineo Fernández.

Domingo 24. — A las cinco. — Magnífica alborada con repiques y bombetas.

A las 8 y 30. — Salida de la procesión con la veneranda imagen del Carmen, de la Iglesia Parroquial, con acompañamiento de la Banda Militar hasta la casa de D. Irineo, donde habrá una recitación de despedida; de allí a la Nueva Ermita.

A las 9. — Bendición de la Ermita, después de la cual comenzará la Misa Mayor solemne, con canto y orquesta adecuada al rango de la fiesta y sermón por un sacerdote escogido especialmente para interpretar el cariño del pueblo y la satisfacción con que ofrece su Ermita a su Excelsa Patrona.

Durante el resto del día habrá animadas RIFAS.

A las 18. — Rosario cantado en la Ermita donde, desde esta fecha en adelante se seguirán celebrando los dieciochos.

LA COLONIAL

Fábrica de Cacao y Café Molido

—de—

—MIGUEL GARCIA Y HNO.—

—Cacao puro molido—

—de 1a. a 40 céntimos la libra

—de 2a. a 35 céntimos la libra

—Café, superior calidad—

—de 1a. a 50 céntimos la libra

—de 2a. a 40 céntimos la libra

(PASAJE JIMENEZ)

ANUNCIESE EN ESTE DIARIO

Duelo en Tibás

A las 15 horas del 15 del corriente, el vecindario fué sorprendido con la sensible noticia de haber fallecido en esta villa la que fué en vida doña Jacoba Umaña v. de Arias, madre del señor Jefe Político don Emilio Arias Umaña.

Las honras fúnebres se celebraron en la parroquia a las nueve horas del 16, luego el cadáver fué conducido al Cementerio con numeroso acompañamiento presidido por el señor Cura y la filarmónica, la que tocó las mejores marchas fúnebres de su repertorio: una vez en el Cementerio don Julián Chaves Vega, Secretario de la Jefatura Política, pronunció las siguientes frases:

"Señores: Después de haber cumplido su misión religiosamente, después de haber llevado una vida ejemplar y santa, nos deja para siempre la que fué doña Jacoba v. de Arias, a la edad de 59 años. Su divisa era el trabajo; no perdía un minuto de tiempo, y su virtud sobresaliente la generosidad de su alma. Hacía el bien sin ostentación. Fué doña Jacoba de costumbres sencillas y sanas. Educaba con el ejemplo.

Siendo muy joven quedó viuda con tres hijos: Juan, María y Emilio, este último muy pequeño. Con el valor y solicitud propios de una excelente madre, supo conducir a sus hijos por la senda del deber, dándoles además del alimento corporal y espiritual, el intelectual, pues no descuidó un momento la escuela para ellos.

En la institución de Madres Católicas ocupó el honorable puesto de Presidenta y como tal, tuvo ocasión de infundir las cristianas ideas que le adornaban, en sus compañeras. Su concurso valioso en esta sociedad le merecieron toda clase de consideraciones y respeto. Su separación se sintió demasiado.

Doña Jacoba se constituyó en madre de sus dos nietos Pompilio y Carmen González a quienes quería entrañablemente. Estos dos niños quedaron huérfanos de madre muy pequeños y ella con su magnánimo corazón, los recogió prodigándoles toda clase de cuidados. Eran felices estos dos niños al lado de su abuelita. ¡Cuánto no tendrán que sentirla y llorarla!

La casa de doña Jacoba era el centro de reunión de sus familiares, ella los atendía con toda la bondad de su alma. Cómo van a echar de menos a la finada, qué vacío, qué falta les va a hacer, qué triste queda una morada cuando la deja una persona buena y querida. Sí, tenemos que sentir la separación eterna de un ser tan querido y estimable como lo era doña Jacoba. Pero, reflexionando, debemos resignarnos al mismo tiempo, porque es ley providencial a la que estamos sometidos todos: pagar su tributo a la madre tierra.

Así como ella se preocupó por el bienestar y felicidad de sus hijos y familiares, ellos también supieron estimarla y verla bien hasta el último día de su vida. Sirvalles esto de satisfacción y consuelo. Y acepten Emilio y Juan y demás parientes, mi sincera condolencia por esta irreparable pérdida.

Un justo más quería el cielo... Descanse en paz.

Por tan sensible acontecimiento, damos el más sentido pésame al señor Jefe Político, señor Arias, a don Juan del mismo apellido y a su hijo político don Carmen González y demás familia.

Hubo muchas coronas, en las cuales vimos las del Municipio de este Cantón, doña Adela v. de Jiménez, Club Sport Independencia y otras muchas que no podemos recordar.

Hotel Imperial

EL MEJOR SITUADO DE LA CAPITAL

Altos Almacén Delcore — Esquina de La Geisha

ATENDIDO ESPECIALMENTE
POR SU PROPIETARIA ::

Anita v de Rodó

Cuartos amplios, ventilados y lujosamente amueblados

MESA EXQUISITA

SE RECIBEN PENSIONISTAS :: PRECIOS MODICOS

Apartado No. 119 - San José, Costa Rica

Valiosa propiedad

Estamos autorizados para vender la hermosa casa del Doctor Espinosa en el Barrio de Otoya. La casa es muy espaciosa e idealmente situada, resulta muy propia para una Legación o como un elegante boarding. Esta casa es la que ocupó hasta hace poco el señor Presidente de la República como residencia particular. La casa tiene 17 departamentos, tres baños, instalación de agua caliente, todas las conveniencias modernas, dependencias para servicio, bodegas, garage, caballeriza etc.

Para informes entenderse con

CALVO & MEZERVILLE

Valuable property

We are authorized to sell Dr. Espinosa's beautiful house in Barrio de Otoya. The house has an ideal location and is very large. It is a suitable house for a Legation of for a first class Boarding House. This house was lately occupied as private residence by the President of the Republic. The house has 17 departments, three bath rooms, hot water installation and all modern conveniences, servants quarters, cellars, stable, garage, etc.

For price and other particulars apply to

CALVO & MEZERVILLE
Real Estate Agents

Altos de "La Alhambra"

Teléfono 1421

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

PARA NUEVA YORK

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Limón y viceversa. Llegan a Puerto Limón, vía Cristóbal, los jueves en la mañana y salen para Nueva York, vía Habana, los domingos en la tarde. Llevarán café para Amsterdam, Burdeos, Hamburgo, Londres y Rotterdam con trasbordo en Nueva York.

PARA CRISTOBAL

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO y SAN GIL, que semanalmente hacen el servicio entre Limón y Bostón, saldrán de Puerto Limón los viernes o sábados en la tarde y harán escala en Cristóbal, donde podrá hacerse conexión con otros vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba.

PARA BRISTOL, INGLATERRA

Quincenalmente saldrán de Puerto Limón, para Bristol, Inglaterra, uno de los vapores de la ELDERS & FYFFES LTD. con escala en Cristóbal y Kingston. Aceptarán pasajeros para dichos puertos, lo mismo que café para Londres.

Todos estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucesores.

San José, Mayo 9 de 1921.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador

Cámara de Comercio

El 2 por ciento encima

El Proyecto de Conversión del BANCO INTERNACIONAL, original del Diputado don Juan Rafael Arias (ex-Ministro de la Administración González Flores que fué vergonzosamente derrotada por los Tinoco, arrojando al país en un caos de ruina, ignominia y desolación) ha pasado (Julio 16) en el Congreso Constitucional en SEGUNDO DEBATE. EL TERCER DEBATE se le dará hoy 19. Uno de los artículos de ese Proyecto, ya casi pasado por el Congreso de Representantes del país, dice:

"Para los fines de que se habla en el Art. 5, todos los establecimientos mercantiles e industriales, sin excepción de clases ni categorías, satisfarán una patente anual de tributación, por valor de DOS POR CIENTO del monto bruto de las ventas o realizaciones que hubieren efectuado durante el año anterior."

Quiere decir que tenemos nuevamente frente a nosotros el impuesto de la tiranía. Y, quien lo dijera, él ha sido copiado por uno de los miembros de gobierno tan vergonzosamente derrocado por los originadores de tal impuesto, y apoyado por una mayoría en el Congreso que vino a representar el país con todos los alientos de los restauradores; de los que iban a hacer sanción; de los que venían a regenerar a nuestra patria, después de que esta estuvo en agonía bajo el talón de los espoliadores. Bastantes y honrosas excepciones hay que hacer. Los nombres de aquellos que no han estado, en general, con esta vergonzosa imitación de la tiranía serán publicados por nosotros oportunamente, a fin de que el país tome nota, muy buena nota, de quienes gritan palabras de sanción y patriotismo, practicando la imitación de los tiranos, y quienes tienen una buena visión de los altos deberes que están llamados a cumplir.

Frío glacial causa que precisamente uno de los miembros del gobierno tan escandalosamente derrotado, sea el que venga a poner sobre el cuello de los ciudadanos un dogal de los usados por la tiranía que lo derrocó. Y causa frío glacial porque ello pareciera indicar que este elemento de aquel gobierno, íntimamente relacionado con los otros elementos principales, confiesa palmariamente que los tiranos hicieron obras buenas dignas de imitación. Y al pensar que esos elementos del derrocado gobierno, encabezados por el diputado proponente de la odiosa imitación, DON JUAN RAFAEL ARIAS, han sido suficientemente fuertes para obtener una mayoría en el Congreso Constitucional, a fin de obtener en dos debates aprobación para sus ideales, se siente el mayor desconsuelo y hay que levantar las manos al cielo preguntándole a Dios: "¿DONDE VAMOS A PARAR?" Honroso para la minoría que votó en contra es haberlo hecho así, porque ello demuestra que no es TODO EL CONGRESO el que está contaminado de principios tiránicos y de ideales que tienden a hacer cada vez más insufrible la vida del proletariado, y más bochornosa nuestra existencia. A esos votantes en contra de los proyectos que imitan a los tiranos, a su tiempo les haremos el honor público que les corresponde. A los otros, el país se encargará de ponerlos en el banquillo de los acusados cuando, debido a su debilidad ante elementos que los dominan al parecer, permiten que venga una nueva racha de sufrimientos sobre los trabajadores, una nueva ola de descontento contra un estado de cosas que es ya insostenible y que ha de parar en hechos de tendencias graves que no queremos predecir ahora.

Esperemos. El tercer debate nos dirá si hemos de seguir adelante mostrándole al país el nuevo ataque que se le hace. Todavía queda un camino de redención. La discusión en detalle.

¿Pueden las Municipalidades establecer nuevos impuestos, legalmente? "NO" Dice nuestro abogado

(Continuación)

En un informe publicado por la Cámara, página N.º 15, se encontrará copiado el artículo 27 de la ley de 9 de noviembre de 1909 referente a la organización de Municipalidades y que copié literalmente al tratar de la intervención del Poder Ejecutivo en cuestiones como la presente. De manera que nada nuevo nos ha dicho el señor Ministro y queda de hecho aceptado que el Ejecutivo no es de ninguna manera Poder Legislativo aun cuando se haya visto en diferentes ocasiones en nuestra historia, colegislado.

De manera que el camino más indicado es el de que los interesados acudan en queja contra los propios Municipios pidiendo en cada caso la derogatoria o nulidad de un acuerdo que les perjudique, y en su oportunidad acudir en apelación ante el Ministerio correspondiente y con ello lograr sus propósitos.

El Decreto N.º 84 de 16 de diciembre de 1876, en que funda

el señor Ministro su opinión favorable acerca de la facultad que dice tienen las Municipalidades para crear impuestos o empréstitos voluntarios o forzosos, tuvo por principal mira el restablecimiento de las Corporaciones Municipales en las cabeceras de cantón, con todas las atribuciones y facultades que por las Ordenanzas Municipales de 24 de julio de 1867, están asignadas a las actuales Municipalidades.

Dice en su parte considerativa: "que uno de los deberes del Gobierno es alentar el progreso en todas las poblaciones de la República".

"que la concentración de la Administración Municipal en las Capitales de Provincia, demora el natural desarrollo en los otros Cantones, por cuanto impide a los vecindarios más inmediatamente interesados, disponer de los fondos que les pertenecen en sus propias mejoras".

Trata enseguida la ley en sus

artículos, de la Organización de las Municipalidades de los cantones menores, de la manera de elegirse los Regidores y suplentes, de las atribuciones de los Tesoreros y Jefes Políticos, de los recursos contra las resoluciones tomadas y sus resultados; de las facultades y deberes que dichos Municipios tienen con respecto a enseñanza, caminos, puentes etc., etc., y su artículo 8.º, es de seguro el que sirve de base al señor Ministro para su afirmación, literalmente dice:

"Artículo 8.º.—En los cantones donde haya deficiencia de fondos, las Municipalidades arbitrarán los recursos suficientes para atender a los gastos que ocurran y procurar las mejoras que sean posibles, por medio de contribuciones voluntarias entre los vecinos o propietarios de fincas en el Cantón, por impuestos o por empréstitos voluntarios o forzosos; pero estos dos últimos recursos solo podrán ejecutarse con aprobación del Poder Ejecutivo".

Se habrá notado ya, que tal artículo, no podía referirse nunca a Agentes vendedores que visitan de paso los cantones menores, porque ellos ni son vecinos del lugar que accidentalmente habitan, ni mucho menos propietarios de fincas en el Cantón. Limitaba precisamente esa ley a los habitantes del lugar la obligación de contribuir voluntaria o forzosamente para atender a los gastos que ocurran y procurar las mejoras posibles.

No hay necesidad entonces de hacer mucho hincapié para la demostración de lo que asevero y

que no hallaría apoyo en ninguna ley: las Municipalidades de los cantones menores no pueden crear impuesto alguno a los Agentes vendedores que llegan a los pueblos en labores comerciales; ni deben hacerlo porque ello resultaría contraproducente a sus propios intereses, o sea: forzar a los vecinos a venir a proveerse de mercaderías a las ciudades; o a obligar a los comerciantes del lugar y a los vecinos a contentarse con lo que tienen disminuyendo así las rentas del Municipio en razón directa de la disminución de las ventas.

Aparte de lo dicho que cabría como apreciación muy justa si la ley del 76 estuviera vigente, debo decir que a mi humilde entender esa ley está ya derogada, en cuanto a organización de municipalidades, por el Decreto legislativo N.º 131 de 9 de noviembre de 1909, hoy vigente, en virtud de la Ley de Nulidades, que prevee todos los casos en aquella consignados, respecto a elección de Regidores y Suplentes y Composición de Municipios de los Cantones menores (art. 3.º. Ley de 9 de noviembre de 1909).

En cuanto a rentas, inversión de fondos, nombramiento de Tesoreros, garantías que les son exigibles y deberes y prohibiciones que se le imponen, las leyes de 26 de julio de 1893, 4 de agosto de 1903 y 9 de noviembre de 1909, en su artículo 29, tratan del propio asunto, con una debida amplitud.

Luis Castro Saborío

(Continuará)

Lo que se adeuda al comercio

15 de Julio de 1921

Sr. Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, San José.

Señor:

Esta Cámara ha tenido informe de que la resolución sobre el Presupuesto adicional de Gastos presentado al Congreso Constitucional para cubrir los que ocasionó el conflicto con Panamá, se encuentra detenia con motivo de que no se han suministrado los detalles respectivos que pide el Congreso.

Entre las cuentas pendientes se encuentran muchas de comerciantes que vendieron mercadería al Supremo Gobierno, y la falta de

pago de tales cuentas está ocasionando graves perjuicios a dichos comerciantes, los que necesitan de esos fondos para sus evoluciones.

Con todo respeto rogamos al señor Ministro tenga a bien interesarse porque dichos detalles sean suministrados al Soberano Congreso, a fin de que dichos pagos no se demoren por más tiempo.

Por ello comprometerá usted la gratitud de esta Cámara y del Comercio en general, y quedamos con toda consideración muy atentos servidores,

Cámara de Comercio de C. R.

EDUARDO CASTRO
Presidente

Siguen los palos de ciego

El Supremo Gobierno ha acordado una alza tremenda en el valor de los licores de la Fábrica Nacional. Justo es que el Gobierno busque nuevas entradas, y así lo hemos dicho varias veces, pero también es justo que use métodos más sabios. No pretendemos defender a los bebedores que han de pagar más caro por sus libaciones. No se nos mal-entienda. Seremos los primeros en acuerpar

una ley que declare la prohibición absoluta de manufactura y venta de licores en el país. De esto pue-

Salidas de correos

El próximo viernes, a las 8 h., se despachará correspondencia para Australia, Japón, China, San Francisco, Los Angeles, Chicago, San Luis, Méjico, New Orleans, Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés "Coronado".

Para las otras repúblicas de Centro América, el próximo jueves a las 8 horas, por medio del vapor norteamericano "San José".

El domingo próximo, a las 8 horas, se cerrará el despacho de correspondencia con destino a Europa y Estados Unidos vía New York, y para Habana Cuba, que conducirá el vapor inglés "Tolosa".

PAQUETES POSTALES Salidas

Para la Zona del Canal y Panamá, el próximo jueves a las 8 horas.

Méjico y las otras repúblicas de Centro América, el miércoles, a las 14 horas.

ARROZ Y MANTECA DEL SALVADOR

Tengo en grandes cantidades y vendo a los precios más bajos de plaza al por mayor y menudeo.

Garantizo buenas clases y regulares.

MIGUEL ARMIJO
Las Olas

MENTOLTYMOL Sana — Calma — Cura Unicos Agentes: BOTICA ORIENTAL, S. J.

Para prevenir la difteria en los niños, déles al ir y volver de la escuela, una sabrosa pastilla

Formamint
PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

den todos estar seguros. Pero no podemos apoyar una ley o una disposición que haciendo la fabricación más cara para los bebedores, aliente a los contrabandistas en la fabricación clandestina de licores venenosos fabricados en la oscuridad de las selvas. Ningún aliciente mejor ha podido dar este Gobierno al gremio de contrabandistas que el que en este momento le da. No solamente tendremos nuevos lugares ocultos de fabricación y venta, y en consecuencia más bebedores, sino que haciendo el negocio tan lucrativo para los extraños, los intereses nacionales sufrirán directamente en su negocio monopolizado.

Palos de ciego son estos, como muchos otros, y al decirlo nosotros se dirá que estamos trabajando por el bien de intereses particulares... Lo hecho es ni más ni menos que la tácita autorización del contrabando en gran escala. Pobre país! A dónde te lleva la incapacidad de tus gobernantes!

CONFRANQUEZA

Sepan los comerciantes, y que lo sepa también el público en general, que si estamos vendiendo nuestras mercaderías a precios tan baratos, es porque deseamos que todos se aprovechen.

Almacén de Mora & CIA.,
Frente al Palacio Nacional.

Día a día

La proposición Harding

El sucesor de Woodrow Wilson, este presidente Harding de faz patricia que inauguró su administración con revistas navales y discursos bélicos a los oficiales de marina del Atlántico acaba de proponer a las potencias la limitación de sus preparativos guerreros, paso trascendental que nos lleva al desarme, hacia la realidad de la grande ilusión de un mundo sin guerras, puesto bajo el tribunal inapelable de la Justicia única y verdadera, asentada en un tribunal de arbitraje insospechable.

Al mensaje blanco del Presidente Harding han contestado, a coro, las potencias más grandes: Inglaterra, por la voz de su hábil y adusto Lloyd George se ha mostrado dispuesta a las discusiones; Italia, cuyo sueño de unidad se completó después de 1918 con la anexión de las provincias que llamaban irredentas, recuerda los ensueños que se tejieron a la sombra de sus cipreses apacibles, plantados en las líricas campiñas serenas, y acoge la proposición con gusto; el Japón, la más nueva y quizá la más codiciosa de las potencias, olvida o finge olvidar sus ambiciones marciales y cubre sus astilleros de Sasebo y Hakodate con una bandera blanca: el hijo del Sol, el Mikado jefe de un pueblo aventurero y galante, acepta la propuesta que le llega de Washington y se muestra complacido y dispuesto a entrar en conversación; y Aristide Briand, el primer ministro francés, habla en nombre de la nación que desde hace cien años cubre su cabeza con el gorro frigio de la libertad, de la democracia y de la fraternidad.

En la hora angustiosa de la tragedia, cuando parecía que la lucha titánica sostenida por dos combatientes igualmente débiles en su gran fortaleza iba a prolongarse por lustros, Wilson, el catedrático soñador y un tanto iluso llevó su pueblo a la guerra; y la gran nación del Norte llevó a sus aliados provisiones de boca y de guerra que escaseaban, destroyers, caza-submarinos para aflojar la situación marítima y hombres para llenar los claros; en Versalles, en el famoso salón del Reloj la voz del mismo Presidente habló de la paz y del palacio de la nueva vida asentado sobre cimientos blancos, y coronado por una escultura de la Justicia; los catorce puntos de la Sociedad de las Naciones parecieron como arco iris que se iluminara al clarear una aurora después de la noche tempestuosa. Pero sufrió eclipse esta nueva luz y hasta los mismos Estados Unidos discutieron su entrada a la Liga propuesta, especie de Santa Alianza de la Civilización.

La guerra, como un oso amenazante siguió gruñendo en las umbrosas selvas y los vaticinios hablaron de nuevos conflictos, ya en el Norte, ya en el Sur: Japón y su eterno problema del Pacífico; Inglaterra a punto de ser desbandada; los Estados Unidos, gran potencia en marcha; Francia, de poderosos ejércitos, primera potencia terrestre del globo; Rusia, la inmensa Rusia, con sus falanges rojas dispuestas a lanzarse sobre la Europa para imponer el nuevo credo.

Y he aquí que ahora una voz serena, la del Presidente Harding, viene a sustituir los lirismos wilsonianos con la propuesta de la limitación general de armamentos.

Ahora sí deben estar contentos los discípulos de Gustavo Hervé; para ahora era necesario la voz de oro de aquel rubio papá Jaurés, muerto al empezar la guerra, asombrado dolorosamente como Kenán; porque la Francia, que para muchos es país belicoso y fanfarrón, ha tenido entre sus claros ingenios los más convencidos partidarios de la paz del mundo; los citados nunca creyeron que en sus épocas y en sus grados de civilización las naciones se lanzaran a la iniquidad guerrera, propia ya solamente de hotentotes y de cafres. Francia ha querido, con su socialismo imprevisor que en poco estuvo la llevara a la ruina, implantar en el mundo el desarme, hacer la famosa ciudad futura iluminada de radiosa dicha, cobijada bajo la

bandera blanca del ensueño y de la paz.

Ahora sí; el mundo aun no vuelve del asombro que le produjo el espantoso desgarrón de la Gran Guerra; aun no se han apagado los ecos del cañoneo siniestro; aun quedan en los hospitales montones de carne doliente; aun se ven por las calles los tristes desfiles de los mutilados; aun quedan, innumerables, los vestidos negros del duelo... Y la hora es propicia para la cruzada propuesta: que todo el mundo se desarme. Cuando no quede un cañón ni un fusil, la Humanidad vivirá la vida candorosa de ciertas aldeas perdidas en medio de la montaña, donde no hay una sola arma, donde todos trabajan para todos, donde no corre una gota de sangre y donde se acata la voz del más viejo o del más sabio, como en los tiempos patriarcales.

EL HUSAR BLANCO

La consagración de Monseñor Castro se verificará el 2 de Agosto

Con motivo del ardiente deseo que las numerosas amistades de Monseñor Castro expresan para que su consagración como primer Arzobispo de esta Archidiócesis tenga efecto el día 2 del próximo mes de agosto, en que el pueblo de Costa Rica celebra la solemne festividad de su patrona nacional, como lo es la Reina de los Angeles, y no siendo permitido a los obispos preconizarlos en otros días más que en aquellos que la liturgia señala para la festividad de los Santos Apóstoles, se dispuso entonces solicitar permiso a la Secretaría de Estado de Roma, para que la solemne consagración de Monseñor Castro, tenga lugar ese día.

Fue contestado ese cable el sábado 16 del corriente mes, directamente al señor Internuncio

Apostólico, Excmo. señor Marrenco, en la forma siguiente: "Concedemos que la consagración de Monseñor Castro, Arzobispo electo, se celebre el día 2 de agosto. (f) Cardenal Gasperri".

Con tan fausto motivo, se ha entrado ya de lleno a preparar y organizar de una manera definitiva las grandes solemnidades de la consagración. Se ha dispuesto, como es costumbre, la venia del Ejecutivo, según el articulado del concordato para la publicación de las Bulas en el diario oficial.

Sabemos también que los padrinos de Monseñor Castro, en el acto de la Consagración, serán: el señor Presidente de la República, don Julio Acosta, el señor Presidente del Congreso, don Arturo Volio, el señor Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Lic. don Nicolás Oreamuno.

El lunes próximo se dará comienzo al arreglo y ornamentación de la Iglesia Catedral, y la construcción de una extensa plataforma a la altura del Presbiterio, para que toda la inmensa concurrencia que asistirá al ceremonial pueda darse cuenta exacta del religioso acto.

USTED

Dueño de una finca debe saber

que si perforando en su terreno se encuentra Petróleo, esa riqueza es

EXCLUSIVAMENTE SUYA

Lo que no impide que el Estado y los Municipios cobren los derechos que racionalmente les corresponden **PARA FORTALECER ESTE PRINCIPIO VIENE LA LEY DEL SUBSUELO**

Los Propietarios deben unirse para que una vez promulgada dicha Ley del Subsuelo, saquen el mejor provecho de su riqueza, como dueños absolutos de ella, sin compromisos con NADIE.

Y si **NO ES APROBADA POR EL CONGRESO**, para que acudan todos unidos ante los Tribunales de la República en demanda de JUSTICIA, pues las Leyes constitutivas los amparan.

LA MAS FRANCA Y DECIDIDA COOPERACION ENTRE TODOS LOS PROPIETARIOS ES IMPERIOSA CON ESTE FIN.

¡PROTEJASE USTED!

Para la defensa de los derechos de los Propietarios se está formando una Asociación de Terratenientes. Oportunamente se informará acerca de ella a todos los interesados.

Defienda los intereses de su PATRIA

En el Actualidades

Después de algún tiempo de permanecer cerrado al público este pequeño coliseo, ha abierto nuevamente sus puertas a todas las personas que son aficionadas al cine.

El viernes en la noche fue proyectada en la pantalla la preciosa vista que se titula, "Por Derecho de Conquista".

Pudimos observar un lleno completo y además, la satisfacción del público, pues el aparato de proyección trabajaba admirablemente bien y no molestaba en absoluto la vista.

Felicitemos a los empresarios.



ZAPATERIA GIL
Surtido especial para invierno

Tipos de cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York	453 %
Londres	334 —
París	182 —
España	297 —
Italia	108 —
Suiza	380 —
Bélgica	182 —
Hamburgo	1.50 cts. oro am.
Amsterdam	32 1/2 cts. oro am.
San José,	18 julio de 1921.

LOS CORSES WARNER inoxidables, nunca pierden sus líneas; son lavables.

VENDO DOS LOTES

esquineros en la Calle Principal de Aranjuez; construyo casas a pagos cómodos.

NICOLAS MONTERO

Aranjuez, Tel. 1646.

Ordene sus provisiones donde ESCALANTE por el teléfono 215. Le serán remitidas con prontitud y esmero. Calle Alfredo Volio, 50 varas al Sur del Parque Central.

Santiago Durán Escalante

— Abogado —

Oficina: 50 varas al Oeste del Monte Nacional de Piedad

El Cometa

Taller de Fundición Hierro y Bronce Especialidad en Trapiches, Pailas, Tubos para cañería y cloacas, Muñoneras, Bocinas, Carrizos, Campanas, y todo lo concerniente al ramo.

Cincuenta varas al Sur de la Cafetería de Chasse, Cuesta de Moras.— San José. Apartado No. 239.

MARTIN Y MEDINA

GIROS SOBRE NUEVA YORK y Moneda Americana

Compan y Venden

ATMELLA HERMANOS

Tel. 447 SAN JOSE Ap. 14

Ratines, lienzos, mantas, géneros para sábanas, hilo de surcir y bordar y muchos otros artículos a precios muy bajos donde ESCALANTE, Bajos del Washington.

Tack Hing Liung & Co.

GIL CONG

Importadores - Puntarenas

José Cheng Apuy & Co.

Almacén de Primera Clase

El más antiguo de Puntarenas

LA VENCEDORA FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES

MONTADO CON TODAS LAS MEJORAS MODERNAS

Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos.

Pida nuestro Jabón Veteado marca "Victorius", que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato.

Administrador, CARLOS SOLEY.

Apartado 1054 — SAN JOSE — Teléfono 123

Por ausentarme del país vendo por \$ 12,000 (doce mil dollars), mi casa de habitación y nuestras otras cuatro contiguas, sitas en Calle 8ª. y Avenida 8ª. 400 varas al Sur de la esquina S. O. del Mercado.

JOSE LUIS CARRANZA G.

Oficina de mi hijo Guillermo Carranza Solís, contiguo al Banco de Costa Rica.

La Elegancia

Vende siempre a los precios más bajos de plaza y los artículos más finos.

Siempre lo mejor. Siempre la que vende más barato.

Ese es el lema de la tienda LA ELEGANCIA

Noticias de nuestro servicio exclusivo llegadas el sábado

PARIS, 16. — Francia ha notificado a Alemania que continuará ocupando el valle de Rhür, hasta que Alemania cumpla con las condiciones del tratado de Versalles, relativas al castigo de aquellos que violaron las leyes de la guerra civilizada. Briand dijo hoy en el Senado que Francia encuentra escandalosos los resultados de la corte de Leipzig, y que espera que los otros países aliados tendrán la misma impresión.

CHICAGO, 16. — Como resultado de la huelga de electricistas, las calles de la ciudad se encontraron anoche en la más completa obscuridad. Millares de policías y bomberos se reconcentraron en sus estaciones para estar listos a cualquier llamada urgente. No se veía una sola luz en las calles, y la huelga interrumpió también los servicios de alarma de la policía y de los bomberos.

WASHINGTON, 16. — Dentro de diez días se someterá al Presidente Harding y a su Gabinete el proyecto para incorporar a algunos departamentos a la Administración. Los principales

cambios son: La consolidación del Departamento de Guerra y Marina, bajo un solo control que se llamará Departamento de Defensa Nacional. Se cree que la consolidación de varios otros departamentos traerá considerables economías.

WASHINGTON, 16. — El proceso levantado por la Corte Naval para averiguar si la enemistad personal entre el primer subteniente Louis Kloor Piloto, subteniente Farrelly y Walter Hinton, ha sido aprobado. El proceso llega a la conclusión de que las dificultades entre los subtenientes Farrelly e Hinton fueron ajustadas de manera caballerosa y no merecen castigo.

NEW PORT NEWS, 16. — Todos los aviadores que se vieron obligados a descender en varios puntos de la costa de Virginia en las maniobras de bombardeo de ayer, están llegando con sus máquinas al campo. Hubo dos máquinas inutilizadas, pero no hubo ningún golpeado.

ROMA, 16. — Un ingeniero italiano asegura haber inventado un aeroplano que puede aterrizar

en un campo muy reducido, en el cual puede levantarse otra vez, sin necesidad de gran extensión de terreno y que además, puede mantenerse en el aire con el motor a baja velocidad. Se usará especialmente para caza de aeroplanos y estará armado con una ametralladora.

LONDRES, 16. — Ramón de Valera, leader republicano irlandés, tuvo esta tarde una conferencia con Lloyd George, en la que trataron de encontrar bases para el arreglo definitivo de la paz irlandesa, durante la conferencia y a pesar de la lluvia, enormes multitudes elevaban en las calles sus oraciones.

LA HAYA, 16. — Las autoridades han rehusado tomar en consideración la protesta del Kaiser contra los impuestos locales y le advierten que Holanda nunca lo invitó a radicarse dentro de su territorio y que tiene perfecta libertad para retirarse cuando le plazca. El Kaiser no puede salir al público sin sujetarse a los silvidos de los pilluelos.

LONDRES, 16. — El príncipe de Gales ha recibido una invitación oficial del gobierno japonés para que visite el Japón cuando regrese de su jira por la India, la cual se anuncia que comenzará a principios de octubre.

WASHINGTON, 16. — Los representantes de Compañías de vapores extranjeros se han dirigido al Departamento de Estado protestando contra los empleados de aduana que ponen en vigor la ley Volstead, sujetando a decomiso a todos los barcos que pasan del límite de tres millas con licor a bordo. El asunto se definirá en los tribunales de justicia.

MEXICO, 16. — El Presidente Obregón ha enviado una comunicación a todos los países, cuyos ciudadanos han recibido perjuicio a consecuencia de las revoluciones mexicanas, para que manden representantes a una conferencia que se reunirá en México, con el objeto de nombrar una comisión permanente para que califique los daños.

WASHINGTON, 16. — El Secretario Weeks, ha llamado a las directivas de aeronáutica del ejército y de la marina para tener una conferencia y determinar si es necesario establecer una oficina de observatorio anexa y exclusiva para el servicio aéreo, pues se cree que la mayor parte de accidentes se deben a la falta de la debida información sobre las predicciones del tiempo.

Alberto Maduro S.

Comisiones, Representaciones

DEPOSITO DE GASOLINA Y CANFIN

AGENTE DE

C. J. Veitch

Representando:

Carson Pirie Scott & Co., Kunhardt & Co., Montana Flour Mills Co., Morris & Co. etc.

Quong Tai Chong & Co.

(JACOBO SANCHEZ)

Importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

Piedmont
CIGARETTES

Una prueba lo convencerá

Piedmont
CIGARETTES
British-American Tobacco Co. Ltd.
MANUFACTURER

Avisos Económicos -

TARIFA. — 20 palabras o menos, ₡0.75 por inserción. Exceso. — 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.



AGUARRAZ nos acaba dellegar, y ofrecemos al público

a el bajo precio de ₡ 7.00 por Galón sin envase.

L. Martínez y Hno.

CEDAZO. Fuerte como para cerdos desea comprar F. Rudin Orotina E 127.

REALIZACION VERDAD en el almacén La Magnolia. — Durante quince días consecutivos podrá el público aprovechar en hacer sus compras con grandes ventajas, especialmente en víveres, licores, vinos, confites, cristalería, papel de fumar, cereales, confituras, mermeladas, sardinas Rodet y Españolas, galletas de todas clases, aceite, aceitunas y conservas en general. Especialidad en el servicio a domicilio. Teléfono 589 — Apartado 911. — Escarrré Hnos. E 126.

SECADORA grande de café se compra, debe estar en perfecto buen estado. — Schroter, Sucs., Parque Central.

MAGNIFICA FINCA EN VENTA. Hacienda "Roma" en Higuato de San Mateo a una hora de Orotina. Consta de 200 manzanas con 50 de potrero gengibrillo, 80 repastos y 70 parte de repastos y parte terreno para agricultura. Tiene casa de habitación: hay sembrado un buen platanal y una extensa arboleda. Se vende sola o con el ganado existente. Informará DELFIN MADRIGAL en la "Proveedora", San José.

SE VENDE molino de café con su motor de UN CUARTO de caballo. 1750 revoluciones por minuto. En esta Administración se informará. E.

EL MAPA DE COSTA RICA, con los límites definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000, se vende a ₡ 9, en la Librería Lehmann.

SE VENDE escritorio de mesa, de caoba. En esta Administración informarán. E.

VICTROLA No. 9, nueva, con 56 buenos discos se vende. Informes Imprenta Lines.

VICTROLA No 9., new, with 56 nice records, for sale. Information Imprenta Lines.

SE ALQUILAN LOS ALTOS DE LA TIENDA AZUL, CALLE DEL COMERCIO, PARA OFICINAS DE BANCO, COMPANIAS, CONSULADOS O LEGACIONES. Se componen de 11 cuartos grandes y frescos, 2 baños, 2 excusados, y eventualmente patio interior para mercaderías o autos con otro cuarto grande. El edificio está construido contra temblores. Informes oficina Schroter Sucesores. Parque Central. 121-E.

SALVE SU GANADO con los maravillosos específicos "QUI TE", inofensivos y absolutamente seguros. Aplicación sencillísima. Experimentados con gran éxito en este país. Nicolás Montero, Aranjuez, Teléfono 1646 o en la Librería Tormo.

MAQUINAS de escribir para alquilar, distintos tipos y distintas marcas ofrezco a usted. Para precio y condiciones Ap. 401. Carlos Mangel.

DESEO ALQUILAR departamento independiente en los altos de mi casa, situada 50 varas al Norte del Parque Morazán. Juanita Quirós de Peralta.

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CONCHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTANAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

El escándalo del día

A UN CAMPESINO SE LE ENROSCA UNA ENORME SERPENTE EN EL CUELLO

¡UN CASTIGO DE DIOS!

Hace días que circuló por toda la ciudad, la horripilante noticia de un hecho sucedido en uno de los distritos de Tibás que puso en movimiento a muchas familias.

El caso no era para ponerlo en duda, pues los datos fueron recibidos por una persona seria que habita en San Pedro de Montes de Oca.

He aquí cómo nos refieren el suceso

Una familia labradora que goza de muy buena posición se dispone a celebrar una fiestecita en su casa, para la que hubo de invitar a ciertas amistades.

Mientras el jefe de la casa se ocupaba de efectuar ciertas compras de imprescindible necesidad, su esposa tenía bajo su cuidado todo el arreglo de la cocina, con la ayuda de varias vecinas que desinteresadamente se le habían ofrecido para componer guisantes, pelar gallinas y preparar las mesas convenientemente tal cual lo tenía dispuesto el jefe de la familia.

Mientras se hallaba en todo ese trajín acertó a presentarse u-

na señora arrugadita y seca, ya muy anciana; la madre del dueño de la casa.

Se acercó a su nuera para preguntarle por el hijo —su marido— explicándole que se hallaba extenuada de cansancio, pues venía de Escasú a pie, sólo para verlos. Con la voz temblorosa y agitada, le suplica y pide por favor algún alimento, pues ni aún el café de la mañana había entrado en su cuerpo.

La nuera la increpa negándole el mendrugo de pan bajo la rigurosa amenaza de que su marido se lo tenía prohibido. La nuera agriamente le dijo: "Mejor es que usted se retire, pues (aquí el nombre del hijo) no quiere verla por aquí. No venga usted a estropear la fiesta que mi marido desea celebrar hoy día".

Aquellas frases hicieron tanto efecto en el corazón de la pobre anciana, que sin articular una sola frase desapareció de aquel maldito lugar.

La encuentran muerta

En la cocina siguieron los quehaceres de la comilona en el mismo estado, pues se acercaba el momento de llegar los invitados.

Serían las diez aproximadamente de la mañana, cuando acuden varios vecinos diciendo que a unas cincuenta varas de la casa encontraron muerta en un

recodo del camino a la infeliz anciana.

Todos los presentes se alarmaron comentando el hecho en diversas formas. Es lo cierto que la herida que laceró su corazón con síntoma fatal, fué el recibimiento que momentos antes le habían hecho en la propia casa de su hijo.

Castigo de Dios

Llega momentos después el hijo cargado de mercaderías para el banquete, y le refieren el caso sucedido, que él acogió con toda sangre fría, diciendo: "Algún día tenía que morir: sólo siento que los preparativos de la fiesta, se aplicaran al velorio y véngase lo uno por lo otro".

Sin demostrar el menor sentimiento, se acercó a la cocina para ver en qué estado se hallaban los guisados y al destapar una de las cazuelas, fué asaltado bruscamente por una serpiente que se le enrosca al cuello, aprisionándolo de tal manera que no lo dejaba respirar.

El terror y pánico se apodera de todos los allí presentes, que juzgaron aquello como un castigo enviado por la Providencia; nadie se atrevió a prestarle auxilio.

Varios vecinos compadecidos de aquel hombre, que clamaba misericordia, trataron de acercarse, pero el animal, furioso, bien enroscado en todo su cuello, no lo permitía.

Comentario

Nadie volvió a recordar la fiesta que tenían proyectada, pues cada uno comentaba el suceso a su manera.

El cadáver de la anciana fué cristianamente sepultado con bastante acompañamiento, y el hijo quedó señalado ante todos como culpable de aquella muerte, recibiendo el castigo de su soberbia falta.

Parece leyenda, la narración de este conmovedor suceso que ha puesto en conmoción a todo un vecindario.

Desde el viernes corre la noticia de que sería trasladado al Hospital, para ponerlo bajo inspección médica, y muchas familias de la capital que supieron de esta desgracia se interesaron por inquirir un informe al respecto, pero nada se supo.

Otras versiones circulan de que el individuo permanece bajo observación religiosa en su propio domicilio: que han sido llamados diferentes sacerdotes que a fuerza de conjuros y de exhortaciones han podido desprender el terrible animal.

Este hecho ha sido muy comentado hasta en el seno de nuestra sociedad, quienes lo refieren como cierto.

Nosotros, aunque lo comentamos, seguimos creyéndolo inverosímil y fantástico, no ajustándonos más que a dar la noticia escueta como nos la han transmitido, sin señalar personalidades.

Los Discos Victrola son los portavoces del arte exquisito de los más grandes artistas del mundo

La misión de los Discos Victrola está en hablar el idioma universal de la música, en las notas más dulces que pueden brotar de labios humanos, o radiar de los más delicados instrumentos al ser pulsados con divino arte por eminentes virtuosos.

Estos discos son verdaderas fotografías del arte inimitable de los más famosos cantantes o concertistas de la presente generación. El genio sublime, la expresión encantadora y la belleza majestuosa de cada voz y de cada instrumento, se halla encarnado de un modo imperecedero en los Discos Victrola. Ellos exteriorizan e interpretan con asombrosa perfección los dones divinos de las más grandes celebridades artísticas del mundo. Este es el privilegio exclusivo de los Discos Victrola, distinción que les ha sido concedida en virtud de la manera casi humana con que reproducen el arte de que son verdaderos exponentes.

Hay instrumentos Victor y Victrola al alcance de todos los bolsillos, y cualquier comerciante en artículos Victor tendrá mucho gusto en tocar en obsequio de Vd. cualquier pieza de música que desee oír.

Escribanos hoy mismo solicitando los primorosos catálogos Victor, conteniendo grabados de los diferentes modelos de la Victor y la Victrola, una lista completa de Discos Victor, y los retratos de los primeros artistas del mundo que impresionan únicamente en Discos Victrola.

Victor Talking Machine Company
Camden, N. J., E. U. de A.
Revendedores en todas las ciudades y poblaciones importantes de Costa Rica

Comerciantes Victor al por mayor
Piza e Hijos, San José



AMBOS MUNDOS Uribe & Pagés
 Acabamos de recibir un gran surtido de Encajes de guipure, Encajes Valencianos, Bordados, Bordados en Organdie, Pañuelos bordados finos, Hilos de Seda para coser y bordar etc. Vendemos una Caja Registradora "National", completamente nueva.
CASIMIRES INGLESES — FRAZADAS FINAS DE LANA
 ARTICULOS PARA FOOT-BALL, BOLAS, INFLADORES, MEDIAS, NEUMATICOS ETC.
 TODO A PRECIOS BAJOS

VIDRIOS GRUESOS GRANDES
 ESPECIALES PARA VENTANAS SE RECIBIERON
 Teléfono 198 Tomás Fernández & Hno. Apartado 614

Apartados Correos Nos. 12 y 21 **Rivera & Co.** Teléfonos Números 11 y 19
 CASA FUNDADA EN 1893
 BAZAR DE CARTAGO LA DESPENSA
 Géneros, Artículos de Fantasía, Abarrotes, Elaboración de Fideos y del famoso café molido y Perfumaría, etc.
 LA FAMA LA COPA BLANCA
 Nuevo Departamento de Géneros Abarrotes, Licores y Refresquería
Abarrotes — LA PROVEEDORA — Licores
 Cartago — Costa Rica — América Central

San Chong & Co.
 Importadores
 Venden por mayor y menudeo
 Puntarenas, C. R.

Dr. M. VALENZUELA
 DENTISTA AMERICANO
 Calzas de oro por el sistema INLAY sin moltras para el paciente. Puentes removibles, Coronas y Dentaduras - Trabajo garantizado
 Horas - De 8 a 11 y de 1 a 5
 Oficina: Costado del Banco Internacional

Botica Principal

SAN JOSE

COSTA RICA

Lic. J. Berrocal

Avisa a sus numerosos clientes que a partir de esta fecha se ha instalado nuevamente en la esquina Noroeste del Parque Central.

Surtido completo de drogas. Despacho esmerado en recetas.

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

El Doctor Berrocal avisa que despacha en esta Farmacia de 10 a 12 a. m. y de 2 a 4 p. m.

55

APARTADO N.º 80

TELEFONO N.º 197

Ramón Bustamante, señora e hijos, hacen presente por este medio su gratitud a todas las personas que personalmente, por escrito o por medio de ofrendas florales, les han demostrado su pesar por el fallecimiento de su inolvidable hija

ANGELA DE LARA

80

San José, 19 de Julio de 1921.

FUENTE DE SODA "FLUGEL"



Escribase para catálogos ilustrados en Español a FLUGEL & CO. GREEN LANES LONDRES W. 16, INGLETERRA

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

De la Facultad de Medicina de París
Médico y Cirujano

Enfermedades de los ojos, oídos, nariz y garganta
Horas de oficina de 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo Teatro Variedades
TELEFONO N.º 1443 — SAN JOSE, COSTA RICA

TEATRO MODERNO - Martes 19

Dos soberbias funciones de cine
A LAS 7 P. M.

La Bailarina y el Rey

A LAS 8.30 p. m. (Reprise)

Cásate y Verás

por CONSTANCE TALMADGE

TEATRO ACTUALIDADES

HOY! — MARTES 19 DE JULIO — HOY!
Se presentará la película histórica

Quo Vadis

Precio: 25 CENTIMOS
JUEVES 21 DE JULIO

La Gallina de los Huevos de Oro

Librería Española

Útiles para escolares - - - Libros de Texto
Diccionarios
Ap. 314 - - SAN JOSE - - Tel. 38
Sucursal en Cartago

Un nuevo atentado de los anarquistas en Madrid

El cable nos trajo la noticia de que una bomba que había sido colocada misteriosamente por manos criminales, en la entrada del Hotel Ritz, hizo explosión a media noche produciendo horrendo pánico entre los que a esa hora cenaban.

Un joven perteneciente a la nobleza española quedó ciego a consecuencia del atentado.

Uno de los fragmentos de la estructura golpeó un brazo al embajador de Inglaterra sin causarle ninguna herida.

En el Hotel Ritz, que fué siempre visitado por las más distinguidas personalidades políticas y sociales, se hospedaba don Federico A., Tinoco y señora en su viaje que hicieron a la Corte española en el pasado invierno.

Zapatillas para Baile Sauma e hijos

Movimiento diario

Santoral:

Martes, 19. — San Vicente de Paul, confesor y Stas. Justa y Rufina, vírgenes y mártires. — Luna llena, a las 6h. 32 m.

Nacimientos:

Jobita, de Emilia Garita D.
María Isabel, de Francisco Herrera y Eleodora Flores.
Carlos Manuel, de Alberto Rodríguez y Dolores Arias Brenes.

Serenata en Montes de Oca

El domingo en la noche obsiguieron varios amigos al señor Jefe Político don Gregorio Aguilar Sibaja, con una magnífica serenata, encabezada por don Eduardo Durán y otros vecinos, con asistencia de lo más escogido de la sociedad.

Entre los concurrentes figuraban el Presbítero Boladeras, don Octaviano Aguirre y su señora esposa. Las escogidas piezas que

se tocaron, atrajeron una numerosa concurrencia.

Ha sido esta una nota muy simpática y una prueba de la simpatía de que goza en la localidad el señor Jefe Político.

PREGONEROS MOROSOS

Raúl Fonseca
Oscar Roldán
José Ml. Rodríguez
Manuel Delgado

Calvo y Mézerville

PROPIEDADES URBANAS Y FINCAS

Compra, Venta y Administración

HOY OFRECEMOS LAS SIGUIENTES PROPIEDADES

EN SAN JOSE. — Una magnífica casa en el Barrio de Amón, con 10 departamentos con todas las comodidades modernas. Idealmente situada.

Un lote en el mismo Barrio de Amón, con una medida de 438 varas cuadradas.

Un lote en el Distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 14 y 16 Este. Mide 2,174 varas cuadradas.

Un lote en el distrito de la Catedral, calle del Liceo de Costa Rica, entre las Avenidas 16 y 18 Este, Mide 855 varas cuadradas.

Propiedad que mide 455 varas cuadradas, con tres casitas, en los altos de la Estación. La propiedad produce ₡117.00 con un gasto insignificante se le puede hacer producir ₡150.00 mensuales. Precio: ₡10,000.00.

Finca a 15 minutos del tranvía, con muy buena casa y galerón para vacas, 5 manzanas de caña, 4 de maíz y demás de potrero. Consta de 12 manzanas. Esta es una magnífica oportunidad.

MAGNIFICA OPORTUNIDAD. En la manzana Sur del Mercado vendemos propiedad ubicada en un terreno que mide 455 varas cuadradas, construcción total. Puede hacerse producir, como está, ₡ 400.00 mensuales.

LOTE EN ARANJUEZ: Calle Real de Aranjuez. Principio de la Calle 19. Norte 14½ varas de frente por 23 de fondo. TOTAL: 342 varas cuadradas. Contiguo a J. R. Calvo.

LOTE DE TERRENO para construcción situado a 200 varas al Norte del Mercado. Mide 1000 varas cuadradas.

CASA para regular familia a 50 varas al Sur de la oficina de Lindo Bros. Situación céntrica, precio módico y buenas condiciones de pago.

COMPRAMOS. Tenemos encargo de comprar una casa por la Sabana de unos ₡ 15,000.00 a ₡ 20,000.00.

LOTE EN ARANJUEZ y frente a la calle de Guadalupe: 300 varas al Norte de la Aduana. Mide 25 varas de frente por 50 de fondo y colinda con don Edmundo Gutiérrez.

CALVO Y MEZERVILLE

Oficinas del Diario del Comercio, Altos de la Alhambra.

Teléfono 1421

69

La fiesta venezolana

Nos encarga el Comité "24 DE JULIO" avisemos a todas las personas que desean enviar coronas y otros recuerdos florales para la inauguración del Parque Bolívar, se sirvan enviarlos antes de las 8 de la mañana del 24, a fin de poder colocarlos debidamente.

Gran Concurso de Belleza Mundial

LA MAS BELLA MUJER DEL MUNDO

Certamen de la República de Costa Rica organizado por el DIARIO DEL COMERCIO, delegado de los grandes diarios parisienses "La Comedie Illustrée" y "Le Journal".

Voto por la señorita _____

Provincia de _____

Recorte este Cupón y envíese a la Dirección del DIARIO DEL COMERCIO, San José, Ap. de Correos "5" o mándelo directamente a nuestras oficinas, instaladas en los altos de "La Alhambra"

Nuestro taller de fotograbado

Habiendo recibido gran cantidad de materiales para nuestro Taller de Fotograbado, avisamos a nuestra numerosa clientela, que estamos en condiciones de efectuar toda clase de trabajos.

Acuda a nuestro Taller y quedará satisfecho

RAPIDEZ — ELEGANCIA — ECONOMIA

Diario del Comercio, Altos de "La Alhambra."

FUME Cigarrillos Amarillos a 5 céntimos el rollo. se recomiendan por sí solos - Tel. 655
B. A. González & Co.

VENCEDOR